

SEGUNDA CUMBRE MUNDIAL PARA EL DESARROLLO SOCIAL: UN LLAMADO A LA ACCIÓN GLOBAL

La Segunda Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social se celebró en Doha, Catar, del 4 al 6 de noviembre de 2025, conmemorando tres décadas desde la histórica reunión de Copenhague. Los líderes mundiales se reunieron para redefinir estrategias de progreso social, fortalecer la alianza global y promover políticas inclusivas que fomenten la igualdad de oportunidades para todos. Más de 14.000 personas asistieron a la cumbre.



Llegada y recepción de VIP para la Segunda Cumbre Mundial sobre Desarrollo en Doha, Qatar

La cumbre se centró en cuestiones de Desarrollo Social y reafirmó los compromisos con la Declaración de Copenhague. Entre los principales compromisos se incluyen ampliar la inversión en jóvenes, mejorar la financiación para el desarrollo, redefinir los indicadores de progreso más allá de las métricas tradicionales del PIB y fortalecer la colaboración con las autoridades locales y regionales. Un fuerte énfasis en garantizar que ningún individuo o comunidad sea pasado por alto. Además, organizaciones acreditadas de la sociedad civil compartieron relatos convincentes de su labor en consonancia con los tres pilares fundamentales del Desarrollo Social y su colaboración con las Naciones Unidas.

El tema que guió la cumbre fue claro y orientado a la acción: **construir sociedades más resilientes, inclusivas y sostenibles**.



Helena, Presidenta de la Asamblea General, pronuncia su discurso inaugural



Un niño de nueve años en la Segunda Cumbre Social Mundial para el Desarrollo aboga por aquellos excluidos por las estructuras sistémicas existentes.

Necesidades urgentes atendidas:

- Crisis climática que destruye los sistemas sociales
- Encontrar los recursos financieros necesarios para garantizar que los beneficios a todos.
- Déficit de trabajo decente
- La mitigación y adaptación climáticas afectan el empleo.
- Deuda que obstaculiza el desarrollo social
- La desigualdad y la desconfianza afectan el desarrollo social.
- Muchas personas aún padecen hambre.
- Setecientos millones de personas aún viven en la pobreza.
- 4 mil millones carecen de acceso a la protección social.
- 224 millones seguirán sin escolarizar para 2030.
- El espacio para la sociedad civil se está reduciendo.
- El mundo aún experimenta conflictos, desplazamientos, brecha digital, etc.

Algunos logros desde la Declaración de Beijing:

- Mil millones de personas han salido de la pobreza extrema.
- Más niñas asisten a la escuela.
- Más organizaciones internacionales apoyan el desarrollo.
- Más donantes ayudan a las personas a invertir en el desarrollo.
- La sociedad civil ha desempeñado un papel importante en el fomento de la equidad.

ENFOQUE EN SOLUCIONES Y CAMINO A SEGUIR:

- Fortalecer la rendición de cuentas
- Trabajar en el marco de Monitoreo
- Utilizar datos para diseñar políticas integradas.



*Foro de la Sociedad Civil durante la Segunda Cumbre Social para el Desarrollo.
Presentación de los panelistas sobre diversos temas.*

CLAUSURA DE LA SEGUNDA CUMBRE SOCIAL

Líderes mundiales se reunieron en la Segunda Cumbre Social para el Desarrollo en Doha, Qatar, y reafirmaron su compromiso con el desarrollo social.